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Prefeitura divulga mais de 5 mil vagas em cursos 
profissionalizantes gratuitos

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
divulga 5.310 vagas para 
cursos online gratuitos 
de qualificação profis-
sional do Qualifica SP 

- Novo Emprego, pro-
grama destinado a pes-
soas que buscam reco-
locação no mercado de 
trabalho e promovido 
pelo Governo do Estado 
de São Paulo.

As aulas são ao vivo 

e as vagas estão dis-
tribuídas nos turnos da 
manhã, tarde e noite. 
Há cursos de assistente 
administrativo (660 va-
gas), assistente contábil 
de crédito e cobrança 
(420 vagas), assistente 

de recursos humanos 
(450 vagas), atendimen-
to para delivery (600 va-
gas), auxiliar em logística 
(570 vagas), balconista 
de farmácia (330 vagas), 
espanhol para recepção 
(360 vagas) informáti-

ca básica (450 vagas), 
inglês para recepção 
(480 vagas), operador 
de caixa (420 vagas), 
técnicas de vendas (570 
vagas). A escolha dos 
cursos foi realizada após 
análises das demandas 

de mercado em todo o 
território estadual. O 
objetivo é fazer a conex-
ão entre aprendizado e 
empregabilidade, ofere-
cendo treinamento em 
segmentos em que há 
vagas em aberto.
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Motorista por aplicativo é 
baleado durante fuga de 

assalto em Artur Nogueira
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Sebrae de Artur 
Nogueira divulga 

Missão à Beauty Fair 
2024 Um homem de 53 

anos foi baleado na noi-
te desta segunda-feira 
(19) durante um assalto 
em Artur Nogueira (SP). 
A vítima, que trabalha 
como motorista por apli-

cativo, chegou a pular do 
carro em movimento na 
tentativa de escapar dos 
criminosos. Segundo in-
formações da Polícia Mi-
litar, o crime ocorreu nas 
proximidades do Parque 

das Flores, entre Artur 
Nogueira e Engenheiro 
Coelho. O motorista foi 
abordado na Rodovia Ze-
ferino Vaz após aceitar 
um chamado para uma 
corrida. 

Nogueirenses conquistam 
medalhas em grandes eventos 
da Federação Paulista de Judô

O Projeto de Judô, 
apoiado pela Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
por meio da Secretaria 
de Esporte, Lazer & Ju-
ventude, participou, no 

último final de semana, 
de dois grandes eventos 
promovidos pela Federa-
ção Paulista. No sábado 
(17) e no domingo (18), 
os atletas representaram 

o município no Torneio 
Beneméritos e no Campe-
onato Paulista Aberto por 
Faixas, respectivamente. 
Ambos foram sediados 
em Itapecerica da Serra.

O Sebrae, em parceria 
com a Prefeitura de Ar-
tur Nogueira, através da 
Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, divul-

ga a Missão à Beauty Fair 
- a maior feira de beleza 
das Américas. O evento 
acontecerá no dia 09 de 
setembro (segunda-feira), 

e os profissionais noguei-
renses terão inscrição e 
transporte gratuitos. O 
ônibus sairá da Prefeitura 
Municipal, às 6h.

João Alécio estreia novo chassi 
Mega Kart no Campeonato San 

Marino em Paulínia

O piloto João Alécio 
vai estrear o novo chas-
si Prime T3, fabricado 
pela Mega Kart, na sexta 
etapa do Campeonato 
San Marino Fuzzy Açaí, 

que abrirá o segundo 
turno da competição, 
neste sábado (24), no 
Kartódromo San Ma-
rino, em Paulínia (SP). 
A Mega é a principal 

apoiadora do jovem pi-
loto, campeão da Copa 
Brasil 2023 na F4 Júnior 
e que neste ano sub-
iu para a categoria F4 
Graduados.
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ARTIGOs

Acidentes aéreos e as indenizações

Como a filosofia pode salvar as 
organizações

Dr.  Gabriel  Fu-
nichello*

R e c e n t e m e n t e 
tivemos o trágico aci-
dente aéreo envolven-
do a companhia Voe-
pass, que resultou na 
morte de 62 pessoas. 
A tragédia trouxe à 
tona questões muito 
importantes sobre a 
responsabilidade civil 
das empresas aéreas 
em casos como esse 
e também os direit-
os dos familiares das 
vítimas. Em algumas 
situações anteriores 
de grandes acidentes 
aeronáuticos no Brasil 
as indenizações e con-
flitos se estenderam 
por vários anos.

Primeiramente, é 
fundamental esclare-
cer que em situações 
de acidentes aéreos, 
as companhias têm 
uma responsabilidade 
objetiva. Isso significa 
que a empresa é le-
galmente responsável 
pelos danos causados 
aos passageiros, in-
dependentemente de 
culpa, ou seja, aque-
la responsabilidade 
de uma pessoa por 
um ato que causou 
dano a outra, e é um 
conceito central no 
Direito civil e Direito 
penal. Em outras pa-
lavras, a culpa está 
ligada ao conceito de 
que uma pessoa pode 
ser responsabiliza-
da por suas ações ou 
omissões quando elas 
causem danos a ter-
ceiros.

A  c h a m a d a  r e -
sponsabilidade objeti-
va prevista no Código 
de Defesa do Consum-

idor e na legislação 
aeronáutica impõe à 
companhia aérea a 
obrigação de indeni-
zar os prejuízos sof-
ridos pelas vítimas e 
seus familiares, sem a 
necessidade de provar 
falhas ou negligência 
por parte da empre-
sa. Nesse contexto, as 
investigações sobre 
as causas do acidente 
com a Voepass são 
essenciais para iden-
tificar se houve falhas 
técnicas, humanas ou 
operacionais que pos-
sam ter contribuído 
para essa tragédia. 
No entanto, indepen-
dentemente dos resul-
tados dessas investi-
gações, a Voepass tem 
a responsabilidade 
legal de compensar 
os danos causados às 
famílias das vítimas.

Os familiares po-
d e m  b u s c a r  r e p a -
rações por meio de 
ações judiciais, que 
visam indenizações 
por danos morais e 
materiais. Isso inclui 
a cobertura de despe-
sas de funeral, por ex-
emplo, perda de renda 
e principalmente o 
sofrimento emocional 
decorrente da perda 
de um ente querido. 
A responsabilidade 
objetiva da empresa 
garante que os dire-
itos dos familiares 
sejam preservados, 
independentemente 
das circunstâncias es-
pecíficas do acidente.

De acordo com o 
Relatório Anual do 
Centro de Investi-
gação e Prevenção de 
Acidentes Aeronáuti-
cos (Cenipa), consoli-

dado em 2022, no Bra-
sil foram registrados 
264 acidentes aéreos 
naquele ano. Desses, 
17 foram classifica-
dos como acidentes 
graves (com vítimas 
fatais ou danos sub-
stanciais), e 247 de-
les considerados in-
cidentes com menor 
gravidade. Nas falhas 
mais comuns constam 
erros de pilotagem, 
problemas mecânicos, 
e condições meteo-
rológicas adversas. 
Vale frisar ainda que 
a principal causa de 
acidentes aéreos tem 
sido o erro humano, 
principalmente por 
falhas de julgamento 
e procedimentos in-
adequados.

Sempre é impor-
tante deixar esclare-
cido que, em caso de 
morte, em desastres 
aéreos, além do se-
guro de vida (cujo 
nome oficial é Reta 
Civil do Exploradores 
de Transporte Aéreo) 
já previsto na com-
pra da passagem nas 
companhias aéreas ou 
contratos na aviação 
executiva, e que en-
volve as despesas pre-
liminares, os famili-
ares também podem 
entrar com uma ação 
judicial requerendo 
indenizações.  Elas 
tratam de reparações 
por danos morais e 
materiais.  No caso 
dos danos materiais, 
o ressarcimento cal-
cula até o que a vítima 
fatal poderia receber 
ao longo de sua vida 
como produto do seu 
trabalho.

A indenização em 

c a s o  d e  a c i d e n t e s 
aéreos às vezes pode 
também ser  muito 
morosa e desgastan-
te como informou a 
imprensa na época. 
A queda há quase 28 
anos do avião Fok-
ker 100 da TAM, que 
aconteceu perto do 
aeroporto de Cong-
onhas e levou a vida 
de 99 pessoas, é em-
blemático. Após a de-
colagem, dois minu-
tos depois a aeronave 
caiu, destruindo oito 
casas no bairro Jab-
aquara, na Zona Sul 
de São Paulo. Além 
dos passageiros, três 
pessoas morreram no 
solo.

Os parentes das 
vít imas f icaram 11 
anos esperando re-
ceber uma indeni-
zação compatível com 
a perda,  porém as 
propostas eram mui-
to aquém do que era a 
importância pretendi-
da. Não houve acordo 
entre as partes e o 
litígio só foi decidido 
na Justiça. Na época, 
o valor da indenização 
para danos morais foi 
de 333 salários-mín-
imos, o equivalente 
hoje a R$ 470,2 mil. O 
Tribunal de Justiça de 
São Paulo sentenciou 
a indústria Northrop 
Grumman Corpora-
tion, fabricante da 
peça defeituosa que 
gerou o acidente, a 
indenizar as famílias 
de vítimas daquele 
desastre.

Posteriormente a 
queda do Fokker 100 
da TAM, as pressões 
de familiares para mu-
dar regulamentações 

de segurança e ressar-
cimentos na aviação 
civil foi tão crescente e 
incisiva que a Superin-
tendência de Seguros 
P r i v a d o s  ( S u s e p ) , 
l igada  ao  governo 
federal, fez uma con-
sulta pública visan-
do modificar alguns 
dispositivos legais. 
Uma das cláusulas da 
legislação, por sinal, 
agora dispõe que a 
Agência Nacional de 
Aviação Civil (Anac), 
bem como organis-
mos de controle de 
tráfego aéreo, precis-
am obrigatoriamente 
ser avisados de imedi-
ato pelos operadores 
de seguro no caso de 
inadimplência do pa-
gamento do ‘Reta’ (se-
guro de acidente com 
avião). Assim sendo, 
nesta situação tanto 
as aeronaves de linhas 
aéreas quanto as ex-
ecutivas de locação 
ficam impedidas de 
decolar.

Como se pode con-
cluir é crucial que os 
famil iares  estejam 
amparados por advo-
gados especializados 
em responsabilidade 
civil e Direito do con-
sumidor para que pos-
sam ser orientados de 
forma adequada e ga-
rantir que seus direit-

os sejam plenamente 
respeitados. Por fim, 
este triste episódio re-
força a importância de 
as companhias aéreas 
manterem rigorosos 
padrões de segurança 
e manutenção a fim de 
evitar que tragédias 
como essa se repitam 
no futuro. A Voepass, 
assim como todas as 
empresas do setor, 
tem obrigação con-
tínua de zelar pela se-
gurança de seus pas-
sageiros e pela integ-
ridade das operações.

*Dr. Gabriel Fu-
nichello é advogado, 
formado pela Facul-
dade de Direito ‘Laudo 
de Camargo’ (Unaerp) 
e sócio-fundador da 
Funichello Advoga-
dos. Tem pós-gradu-
ação lato sensu/espe-
cialização em Direito 
Civil e Processo Civil; 
Direito Imobiliário, 
Notarial e Registral 
pela Escola Paulista 
de Direito e também 
pós-graduação lato 
sensu/especialização 
em Direito Contrat-
ual e Responsabili-
dade Civil pela Escola 
Brasileira de Direito. 
Possui educação ex-
ecutiva em Direito e 
Negócios Imobiliários 
pela FGV.

*Paulo Monteiro

Por séculos, a filo-
sofia foi separada do 
universo empresarial. 
Há razões históricas 
para isso. Esta área de 
conhecimento nasceu 
a partir da busca in-
cessante por algo que 
transcende o mundo 
material e individual. 
Aristóteles, por exem-
plo, trouxe o termo 
telos para referir-se 
a um “fim último”, 
que sobrepassa nossas 
ações pragmáticas, 
e nos conecta com o 
Todo, o que possibil-
ita uma vida signif-
icativa e um estado 
de plenitude que ele 
chama de eudaimonia. 
Acessamos tal estado 
pela contemplação: 
uma postura dócil de 
admiração a algo que 
vai além, nos envolve 
e nos plenifica.

Essa contemplação 
não é, para os filó-
sofos  gregos,  uma 
postura passiva, de 
quem somente apre-
cia à distância algo 
que não o modifica. 
Aristóteles argumenta 
que, ao contemplar o 
indivíduo se alimenta 
dessa verdade e pas-
sa a atuar de forma 
sábia, que ele deno-
mina phronesis. Out-

ros filósofos clássicos 
trouxeram essa ideia 
de acesso a algo maior, 
que se traduz em uma 
vida mais consciente e 
plena. O próprio termo 
filosofia vem de philo 
sophia: amor à sabe-
doria, uma jornada 
em direção à verdade 
que nos ultrapassa e 
completa.

Outros filósofos 
surgiram com difer-
entes visões, mas a 
maioria propondo um 
pensamento que eleva 
o ser humano a uma 
condição mais con-
sciente. Este “pano de 
fundo” transcendente 
originou o termo filo-
sofia perene: o campo 
de sabedoria no qual 
diferentes pensamen-
tos convergem, apesar 
das diferenças.

N o  e n t a n t o ,  a 
h i s t ó r i a  t e m  s e u s 
caprichos. A revolução 
científica (séc. XVI), 
com René Descartes, 
Francis Bacon e out-
ros, declarou que com 
a razão e a ciência o 
homem se tornaria 
o senhor do univer-
so, capaz de pensar, 
medir, dividir e con-
trolar a natureza.

Esta abordagem 
racional e controla-
dora foi incorporada 
pela teoria econômica, 

que honrou também 
a linha individualista 
e utilitarista de pen-
sadores como John 
Locke. A racionalidade 
cartesiana impregnou 
os sistemas econômi-
cos culminando na 
Revolução Industrial, 
que deu origem à es-
trutura organizacional 
em voga até hoje.

O mundo do tra-
balho passou a girar 
em torno da produção. 
O indivíduo era um 
grande recurso, tendo 
sua existência reduzi-
da à atividade laboral, 
o animal laborans, nas 
palavras da filósofa 
Hannah Arednt: um 
sujeito que vive para 
trabalhar.

Este universo onde 
o trabalho é onipres-
ente e a produção é 
tudo o que importa, 
gerou uma sociedade 
coisificada e consum-
ista,  que atingiu o 
ápice na sociedade 
n o r t e - a m e r i c a n a 
pós-guerra, rica em 
dinheiro e com fome 
insaciável de adquirir 
produtos. Consolida-
va-se, assim, a socie-
dade do Ter, nas pala-
vras de Erich Fromm. 
Nela, o indivíduo se 
esvazia de sentido, se 
desconecta do Todo e 
passa a ser uma bol-

ha que se alimenta 
de coisas materiais. 
Nesta concepção, a 
filosofia e a busca por 
uma vida sábia e plena 
torna-se irrelevante e 
inútil. 

A organização ra-
cional é concebida 
com uma estrutura 
hierárquica, dividida 
em partes fechadas e 
hiper especializadas, 
com uma dinâmica de 
relações meramente 
funcionais e buro-
cráticas. Em pleno sé-
culo XXI, para o nos-
so assombro, a maio-
ria das organizações 
ainda conserva este 
formato, sustentado 
pelos mesmos pilares 
do século XIX. Nessas 
organizações coisifi-
cadas não há espaço 
para o Ser, tudo o que 
vai além de produzir e 
gerar mais lucro para 
seus donos não tem 
importância ou valor.

É necessário le-
var humanização às 
empresas, propor sig-
nificado e propósito, 
relações genuínas e 
transparentes, práti-
cas éticas, formação 
de líderes mais verda-
deiros. Quando ouço 
“na nossa empresa 
não há espaço para 
filosofar demais”, fico 
absolutamente inqui-

eto, pois a filosofia é 
prática: é o canal para 
acessar a sabedoria, 
que se concretiza em 
mundos melhores.

Para reconciliar es-
tes dois mundos sepa-
rados pela história, 
busco traduzir a sabe-
doria da filosofia em 
provocações e inicia-
tivas práticas, como:

Propor reflexões 
individuais e coletivas 
sobre o propósito e 
significado das ações 
no trabalho. O porquê 
e para que fazemos as 
coisas;

Formar estrutu-
ras organizacionais 
planas, celulares, que 
se comunicam com 
interdependência e 
maturidade, além da 
própria fronteira;

Trazer a ética como 
forma essencial de at-
uação da empresa e 
não como uma retóri-
ca oca ou manipula-
dora;

Conectar a empre-
sa com todos os seus 
stakeholders, explici-
tando sua função so-
cial e sustentável;

Olhar para a tec-
nologia como “recur-
so” e não fim em si 
mesma, limitando-a a 
um uso que trará mais 
consciência à organi-
zação.

Acredito que a fi-
losofia pode salvar as 
empresas do colapso, 
porque a sociedade do 
Ter está se mostrando 
cada vez mais inviável, 
com o esgotamento 
de indivíduos, socie-
dades e o planeta. Ao 
resgatar a sabedoria 
atemporal e perene, 
seremos capazes de 
reinventar o mundo, 
conectando-nos a algo 
que nos transcende e 
nos atrai ao mesmo 
tempo. Conseguire-
mos caminhar para 
o que Edgar Morin 
chama de humanis-
mo planetário: um 
olhar holístico no qual 
o Todo é a razão de 
ser das partes. Neste 
ideal, o útil deixa de 
ser um fim em si mes-
mo, e valores univer-
sais permeiam nossas 
sociedades e organi-
zações.

Utopia? Pref iro 
pensar que é desti-
no, possível de ser 
alcançado, desde que 
optemos por sermos 
mais filósofos.

*Paulo Monteiro 
é filósofo, professor, 
consultor e autor do 
livro Antimanual Fi-
losófico: para pessoas 
inquietas com dogmas 
organizacionais
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OPORTUNIDADE: Inscrições estão abertas até 22 de setembro e devem ser feitas pelo site do programa Qualifica SP

Prefeitura divulga mais de 5 mil vagas em cursos 
profissionalizantes gratuitos

A Prefeitura de Artur 
Nogueira, por meio da 
Secretaria de Desen-
volvimento Econômi-
co, divulga 5.310 vagas 
para cursos online gra-
tuitos de qualificação 
profissional do Qualifi-
ca SP - Novo Emprego, 
programa destinado 
a pessoas que buscam 
recolocação no mercado 
de trabalho e promov-
ido pelo Governo do 
Estado de São Paulo.

As aulas são ao vivo 
e as vagas estão dis-
tribuídas nos turnos 
da manhã, tarde e noi-
te. Há cursos de assis-
tente administrativo 
(660 vagas), assistente 
contábil de crédito e 
cobrança (420 vagas), 
assistente de recursos 
humanos (450 vagas), 
atendimento para de-
livery (600 vagas), aux-
iliar em logística (570 
vagas), balconista de 

farmácia (330 vagas), 
espanhol para recepção 
(360 vagas) informáti-
ca básica (450 vagas), 
inglês para recepção 
(480 vagas), operador 
de caixa (420 vagas), 
técnicas de vendas (570 
vagas).

A escolha dos cur-
sos foi realizada após 
análises das demandas 
de mercado em todo o 
território estadual. O 
objetivo é fazer a conex-

ão entre aprendizado e 
empregabilidade, ofere-
cendo treinamento em 
segmentos em que há 
vagas em aberto.

Como se inscrever
As  inscr ições  de-

vem ser realizadas pelo 
site www.qualificasp.
sp.gov.br até o dia 22 de 
setembro. Podem se in-
screver candidatos que 
tenham idade mínima 
de 16 anos, alfabetiza-
dos e domiciliados no 

estado de São Paulo. 
Caso o número de in-
scritos seja superior ao 
número de vagas, serão 
priorizadas as pessoas 
desempregadas, com 
baixa renda e com defi-
ciência.

A convocação dos 
candidatos seleciona-
dos ocorrerá por e-mail. 
As aulas têm previsão 
de início para o dia 23 
de setembro. Para re-
ceber o certificado, o 

aluno deve ter ao menos 
75% de presença nas 
aulas do curso.

Serviço
Inscrições para cur-

sos profissionalizantes 
do Qualifica SP – Novo 
Emprego

Quantidade de vagas: 
5.310 vagas

Formato: Remoto
Inscrições: até 22 de 

setembro
Início das aulas: 30 

de setembro (previsão)

Inscrições gratuitas para o Programa de Treinamento e 
Emprego de Autistas estão abertas

Dia C: Sicredi impacta mais de 465 mil pessoas com ações de 
voluntariado no Paraná, São Paulo e Rio de Janeiro

Da Redação

A Adapte, startup de 
educação inclusiva, está 
com inscrições abertas 
para a terceira edição 
do Programa de Cooper-
ação para Treinamento 
e Emprego de Autistas 
(CooTEA), que tem o 
objetivo de capacitar e 
incluir pessoas autistas 
no mercado de trabalho, 
especialmente em áreas 
de alta demanda, como 
Dados e Inteligência Ar-
tificial.

O programa é gra-
tuito, imersivo e prático 
e as inscrições aconte-
cem de forma online, 
até o dia 30 de agosto, 
através do link: https://
www.adapte.com.vc/
cootea_3. Realizado 
para desenvolver os par-
ticipantes com portfólio 
online, certificado, rela-
cionamento com profis-
sionais, suporte contín-
uo e preparação para 

o mercado de trabalho 
inclusivo e diverso. 

Para participar do 
processo seletivo, os in-
teressados devem ser au-
tistas e ter conhecimento 
básico em informática e 
matemática. Na página 
de inscrição, serão solic-
itados dados como nome 
completo, e-mail, celu-
lar, endereço, data de 
nascimento e CPF. Tam-
bém é preciso confirmar 
a posse de laudo médico 
de pessoa do Espectro 
Autista (TEA) e o acesso 
a um computador com 
internet. A formação 
terá duração de 4 meses.

O CooTEA é uma ini-
ciativa de impacto social 
que capacita pessoas 
autistas para o mercado 
de trabalho por meio de 
treinamentos adaptados 
e supervisão especial-
izada. Ele desenvolve 
habilidades técnicas e 
sociais, preparando os 
participantes para car-

reiras que aproveitam 
suas competências úni-
cas. Desde sua criação, 
o CooTEA já capacitou 
cerca de 100 autistas, 
contribuindo para uma 
sociedade mais inclusiva 
e diversificada.

Além de formar os au-
tistas, o programa apoia 
as empresas parceiras na 
criação de um ambiente 
de trabalho inclusivo. A 
Adapte analisa as vagas 
disponíveis e as cruza 
com o perfil dos alunos, 
garantindo um proces-
so de contratação mais 
assertivo e elevando o 
grau de ESG das organi-
zações.

O fundador da Adapte, 
Emanuel Santana, expli-
ca que pessoas autistas 
possuem habilidades 
únicas que as tornam 
altamente qualificadas 
para trabalhar com da-
dos e inteligência ar-
tificial, como atenção 
aos detalhes, pensamen-

to lógico e capacidade 
de focar intensamente 
em tarefas específicas. 
“Quando essas com-
petências são estrategi-
camente desenvolvidas 
e aplicadas, os forman-
dos podem se tornar 
profissionais altamente 
capacitados, oferecendo 
percepções diferentes e 
inovações significativas 
ao setor de tecnologia”, 
comenta.

Conteúdo
A terceira edição do 

CooTEA terá início no 
dia 10 de setembro e 
oferecerá aos partici-
pantes, dez horas de 
estudo autoguiado por 
semana, uma hora de 
encontro ao vivo online 
semanalmente, três pal-
estras sobre habilidades 
comportamentais, um 
workshop de LinkedIn, 
um desafio prático e duas 
semanas de reforço para 
consolidar o aprendiza-
do. Além disso, os alunos 

terão acompanhamento 
por meio do aplicativo 
Discord e um fórum ded-
icado, formando uma 
turma de 45 jovens au-
tistas. A capacitação terá 
duração de 4 meses. 

Os alunos vão ad-
quirir conhecimentos 
sobre Excel, software de 
planilhas utilizado para 
organizar e analisar da-
dos; Power BI, ferramen-
ta de análise que permite 
a criação de dashboards 
interativos; IA Generati-
va, inteligência artificial 
que cria novos conteú-
dos, como texto e ima-
gens; PowerPoint, usado 
para criar apresentações 
de slides; storytelling 
com dados, que envolve 
contar histórias usando 
dados para facilitar o 
entendimento; e RPA, 
que automatiza tare-
fas repetitivas por meio 
de robôs de software. 
Também será possível 
aprender sobre desen-

volvimento de Low/No 
Code, como aplicativos 
ou automação de pro-
cessos. 

E s t a  e d i ç ã o  d o 
CooTEA conta com o 
apoio das organizações 
Alura, Fundação 1Bi, 
iFood, Poli-USP, As-
sociação Nacional de 
Administração (Ana) e 
Midiaria.

Serviço
Inscrições para pro-

g r a m a  C o o T E A  d a 
Adapte

Gratuito
Data: até 30 de agosto
Público de interesse: 

pessoas autistas com 
conhecimentos bási-
cos em informática e 
matemática, interessa-
das em se capacitar para 
o mercado Tech e de 
Dados.

Inscrições e cadas-
tro:https://cootea.com.
br

Informações:  //www.
adapte.com.vc/

Da Redação

Comprometido em 
cuidar das pessoas, con-
tribuir para o fortaleci-
mento das comunidades 
e em promover ações 
solidárias e de preser-
vação ambiental, o Si-
credi participou de mais 
uma edição do Dia de 
Cooperar (Dia C) — mov-
imento de voluntariado, 
para fazer o bem e di-
fundir o cooperativismo, 
que é liderado pela Or-
ganização Brasileira das 
Cooperativas (OCB).

Apenas nos estados 
do Paraná, São Paulo e 
Rio de Janeiro, foram 
realizadas mais de 3,5 
mil ações ao longo do 
mês de julho (um in-
cremento de 78% sobre 
2023), envolvendo 42,3 
mil voluntários e benefi-

ciando 465,3 mil pessoas 
(63% a mais que no ano 
passado). Esses números 
destacam o crescente en-
gajamento da instituição 
financeira cooperativa 
com as regiões onde está 
presente.

Plantio de árvores, 
restauração de espaços e 
arrecadação de donativos 
foram algumas das ini-
ciativas realizadas. Para 
o gerente de Desenvolvi-
mento do Cooperativ-
ismo da Central Sicredi 
PR/SP/RJ, André Alves 
de Assis, os resultados 
positivos refletem os dif-
erenciais do cooperativ-
ismo, que atua por meio 
da colaboração. “Priori-
zamos o desenvolvimen-
to local, evidenciando 
nosso envolvimento e 
compromisso com cada 
região onde estamos pre-

sentes. A ajuda mútua e 
a solidariedade, funda-
mentais para os precur-
sores do cooperativismo 
de crédito, continuam a 
nos inspirar nesse grande 
movimento de volun-
tariado que é o Dia C”, 
enfatizou. 

A iniciativa de mobi-
lização está diretamente 
ligada aos Objetivos de 
Desenvolvimento Suste-
ntável (ODS), estabeleci-
dos pela Organização das 
Nações Unidas (ONU) 
para um mundo melhor. 
“O Sicredi integra o Pacto 
Global desde 2020 e, ao 
longo de sua história, 
sempre esteve atento 
às necessidades dos as-
sociados e das comuni-
dades onde está inserido. 
Essa proximidade tem 
gerado ações de respons-
abilidade social que fo-

mentam o ciclo virtuoso 
do cooperativismo, pro-
movendo uma sociedade 
cada vez mais próspera”, 
finaliza André.

SOBRE O SICREDI 
O Sicredi é uma insti-

tuição financeira coop-
erativa comprometida 
com o crescimento de 
seus associados e com 
o desenvolvimento das 
regiões onde atua. Possui 
um modelo de gestão que 
valoriza a participação 
dos mais de 8 milhões 
de associados, que ex-
ercem o papel de donos 
do negócio. Com mais de 
2.700 agências, o Sicredi 
está presente fisicamente 
em todos os estados bra-
sileiros e no Distrito Fed-
eral, disponibilizando 
uma gama completa de 
soluções financeiras e 
não financeiras.

Calor vai embora e temperatura cai para até 7ºC no fim de 
semana em Campinas

Da Redação

As altas temperaturas e 
baixa umidade do ar dos 

últimos dias darão lugar 
a uma onda de frio entre 
o sábado, 24 de agosto, e 
a quarta-feira, dia 28, na 

região de Campinas. Bo-
letim da Defesa Civil in-
forma que estão previstas 
temperaturas mínimas na 
casa dos 7ºC.

Uma frente fria segui-
da por uma massa de ar 
frio é a causa da mudança 
de tempo e trará panca-
das de chuva e, principal-
mente, queda brusca de 
temperatura. 

As menores tempera-
turas vão ocorrer entre 
o fim da madrugada e o 
começo da manhã. Como 
as temperaturas mínimas 
podem ser de cerca de 
7ºC, conforme citado pela 

Defesa Civil do Estado, 
é muito importante que 
as pessoas estejam aten-
tas aos mais vulneráveis 
como os idosos, as cri-
anças e as pessoas em 
situação de rua. 

“Essas amplitudes tér-
micas causam bastante 
danos à saúde, por isso é 
importante se proteger. 
Existe ainda a perspectiva 
de que o tempo seco per-
sista, então mesmo com o 
frio as pessoas não devem 
se descuidar de tomar 
bastante água e usar soro 
fisiológico para olhos e 
narinas”, informou o co-

ordenador regional e di-
retor da Defesa Civil de 
Campinas, Sidnei Furta-
do. Em caso de emergên-
cias, as pessoas podem 
solicitar orientação para 
o telefone 199 da Defesa 
Civil. 

Acolhimento para pes-
soas em situação de rua 

Nos meses mais frios 
do ano, entre maio e se-
tembro, Campinas realiza 
a Operação Inverno que 
oferece acolhimento a 
pessoas em situação de 
rua por meio do SOS Rua. 
Elas são encaminhadas 
para os serviços da rede 

de proteção, assistência 
social e de saúde, quando 
aceitam. Caso não, são 
ofertados cobertores para 
passar a noite. Na oper-
ação, as equipes atuam de 
domingo a domingo. De 
segunda a sexta, das 8h 
à meia-noite; e nos finais 
de semana e feriados, das 
18h à meia-noite. Para 
informar o SOS Rua sobre 
uma pessoa em situação 
de rua necessitando de 
abrigo ligue para o (19) 
3253-4512, das 8h às 18h, 
ou, no horário noturno, 
acione o WhatsApp (19) 
99984-6496.
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SEGURANÇA: O motorista foi abordado na Rodovia Zeferino Vaz após aceitar um chamado para uma corrida 

Motorista por aplicativo é baleado durante fuga de assalto 
em Artur Nogueira

Um homem de 53 
anos foi baleado na noi-
te desta segunda-feira 
(19) durante um assalto 
em Artur Nogueira (SP). 
A vítima, que trabalha 
como motorista por apli-
cativo, chegou a pular do 
carro em movimento na 
tentativa de escapar dos 
criminosos.

Segundo informações 
da Polícia Militar, o 

crime ocorreu nas prox-
imidades do Parque 
das Flores, entre Artur 
Nogueira e Engenheiro 
Coelho. O motorista foi 
abordado na Rodovia 
Zeferino Vaz após aceit-
ar um chamado para 
uma corrida. No local, 
a vítima foi rendida, os 
criminosos anunciaram 
o roubo e, além do veí-
culo, também levaram o 

motorista.
Desesperado para fu-

gir, o motorista pulou 
do carro enquanto ele 
ainda estava em movi-
mento. Um dos crimino-
sos atirou nas costas da 
vítima. Após ser baleado, 
o homem pediu ajuda a 
populares e foi encamin-
hado ao pronto-socorro 
municipal.

O estado de saúde da 

vítima é estável, segundo 
as autoridades médicas. 
O veículo roubado ainda 
não havia sido localiza-
do até o início da tarde 
desta terça-feira (20). O 
caso foi registrado como 
tentativa de latrocínio 
e será investigado pela 
Polícia Civil de Artur 
Nogueira.

Fonte: G1

Polícia de Jaguariúna prende dois homens após furto e 
tentativa de extorsão

De Jaguariúna

Na manhã do dia 16 
de agosto, uma equipe 
policial em patrulha-
mento pela área do 1º 
Pelotão da Polícia Mil-
itar de Jaguariúna foi 
acionada pelo COPOM 
para atender a  uma 
ocorrência de roubo 
em andamento na Rua 
Guanabara.

No local,  a vítima 

relatou que dois in-
div íduos ,  aparente-
mente moradores de 
rua, furtaram seu celu-
lar, que estava na cab-
ine de seu veículo Re-
nault Master, enquanto 
realizava uma entrega. 
Ao perceber o furto, a 
vítima tentou recuper-
ar o aparelho, mas foi 
agredida e ameaçada 
pelos suspeitos,  que 
ainda exigiram dinheiro 

para devolver o celular.
Com as informações 

e características dos 
suspeitos, os policiais 
retornaram ao patrul-
hamento e avistaram 
os dois indivíduos na 
Rua São Paulo. Durante 
a abordagem, nada de 
ilícito foi encontrado 
com eles, mas um tran-
seunte informou ter 
visto um dos abordados 
arremessar um obje-

to na Rua Guanabara. 
Com o apoio de outra 
viatura, foi localizado 
o celular furtado, um 
Motorola G30.

Diante dos fatos, os 
suspeitos foram con-
duzidos à Central de 
Polícia Judiciária de 
Jaguar iúna ,  onde  a 
prisão foi ratificada pelo 
delegado de plantão. 
O caso foi registrado 
como roubo impróprio.

Defesa Civil emite alerta sobre risco de queimadas e 
cuidados com a saúde devido ao tempo seco

De Jaguariúna

Jaguariúna está em 
estado de alerta dev-
ido à baixa umidade, 
conforme informou a 
Defesa Civil da cidade 
nesta segunda-feira, dia 
19, quando foi registra-
do índice de 19,3% de 
umidade relativa do ar. 
Essa condição climática 
pode afetar a saúde da 
população e aumentar o 
risco de queimadas.

O estado de alerta 
ocorre quando a umi-
dade do ar varia entre 
12% e 20%. Níveis tão 
baixos como os regis-
trados representam um 
risco para a saúde, es-
pecialmente para grupos 
mais vulneráveis, como 
crianças e idosos. En-
tre os sintomas comuns 
de desidratação severa 
estão tontura, confusão 

mental e cansaço ex-
tremo.

Diante da situação, a 
diretora da Defesa Civ-
il de Jaguariúna, Fer-
nanda Tesche, reforça 
a importância de seguir 
as recomendações para 
minimizar os impactos 
do tempo seco:

Hidrate-se: Aumente 
o consumo de água ao 
longo do dia, mesmo que 
não sinta sede.

Cuide de crianças e 
idosos: Esses grupos 
são mais suscetíveis à 
desidratação, que pode 
causar sintomas graves 
como confusão mental.

Evite exercícios físi-
cos ao ar livre: Entre 
10h e 16h, o sol está 
mais intenso. O ideal é 
permanecer em locais 
sombreados e bem ven-
tilados.

Mantenha o ambiente 

úmido: Use vaporiza-
dores, toalhas molha-
das ou recipientes com 
água para melhorar a 
umidade do ar dentro 
de casa.

A t e n ç ã o  à s  q u e i -
madas: Queimadas e 
fogueiras são proibidas e 
configuram crime ambi-
ental. Com o clima seco, 
o risco de incêndios é 
elevado, ameaçando a 
segurança de todos.

Atenção redobrada 
contra queimadas

A Defesa Civil alerta 
ainda para o perigo das 
queimadas, que, além 
de ilegais, podem se 
espalhar rapidamente 
nas condições atuais, 
provocando incêndios 
de grandes proporções. 
A conscientização da 
população é fundamen-
tal para evitar tragédi-
as e preservar a saúde 

pública.
“ E m  m o m e n t o s 

como este, a colabo-
ração de todos é essen-

cial para garantir a se-
gurança e o bem-estar 
da comunidade. Siga as 
recomendações, evite 

comportamentos de ris-
co e ajude a proteger 
Jaguariúna”, afirma Fer-
nanda Tesche.

Interdição de Trânsito na Rota dos 
Imigrantes para Obras de Manutenção

O Departamento Mu-
nicipal de Segurança e 
Trânsito anunciou a in-
terdição temporária da 
Rota dos Imigrantes, 
em um trecho que com-
preende as ruas Mário 
Bonano e Dória Vascon-
celos, na região central 

da cidade. O tráfego de 
veículos será interrom-
pido entre os dias 21 e 30 
de agosto, das 8h às 17h, 
para a realização de obras 
de manutenção na via.

A  i n t e r d i ç ã o  é 
necessária para garan-
tir a segurança dos tra-

balhadores e dos motor-
istas durante a execução 
das obras. Para mini-
mizar os transtornos, o 
local estará devidamente 
sinalizado, e os motor-
istas serão orientados 
sobre os desvios que de-
verão ser seguidos.

O  D e p a r t a m e n t o 
Municipal reforça a im-
portância da atenção re-
dobrada ao transitar nas 
proximidades do trecho 
interditado e agradece 
a compreensão dos ci-
dadãos durante o período 
das obras.

Cosmópolis sedia treinamento das 
Forças Armadas com exposição 

pública de viaturas e equipamentos
De Cosmópolis

As Forças Armadas 
Brasileiras realizaram 
na quinta-feira (15), 
das 6h às 12h, um tre-
inamento conjunto en-
volvendo o Exército, 
a Marinha e a Força 
Aérea.

Os treinamentos do 
exercício contaram com 

a presença de viaturas 
militares, helicópteros 
e simulações de tiros 
de festim, envolvendo 
cerca de 300 militares 
das três forças.

Os exercícios de tre-
inamento  foram di-
vulgados previamente 
pela Prefeitura de Cos-
mópolis, sendo realiza-
dos com o apoio de Sec-

retarias Municipais e 
Departamentos, como 
a Secretaria Municipal 
de Segurança e Trân-
sito.

As operações de tre-
inamento militar acon-
teceram nas ruas Raul 
Veronezi, Santa Ger-
trudes, seguindo até a 
Praça Presidente Ken-
nedy, Expedicionários 

e  Max Hergert ,  que 
permaneceram parcial-
mente fechadas.

Após  a  conc lusão 
dos exercícios, ocor-
reu uma exposição de 
viaturas militares e eq-
uipamentos, agrupados 
no ‘Ginásio Municipal 
de Esportes Antônio 
Damiano’, que perman-
eceu aberto ao público.
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ESPORTES: Judocas representaram o município no sábado (17) e domingo (18), em dois torneios diferentes

O Projeto de Judô, 
apoiado pela Prefeitu-
ra de Artur Nogueira, 
por meio da Secreta-
ria de Esporte, Lazer & 
Juventude, participou, 
no último final de se-
mana, de dois grandes 
eventos promovidos 
pela Federação Pau-
lista. No sábado (17) 
e no domingo (18), os 
atletas representaram 
o município no Torneio 
Beneméritos e no Cam-
peonato Paulista Aber-
to por Faixas, respecti-
vamente. Ambos foram 
sediados em Itapeceri-
ca da Serra.    

No sábado (17), a 
equipe Sub13 estreou 
no Torneio Beneméri-
tos com uma derrota 
para a equipe da Capi-
tal, perdendo por 3 lu-
tas a 2. Na repescagem, 

a equipe venceu São 
José dos Campos por 
3 a 2, mas acabou der-
rotada pelo SESI por 
4 a 1 na disputa pelo 
bronze. Representaram 
Artur Nogueira os atle-
tas Pietro Vaz, Kauan 
Davide, Thiago Davide, 
Gabriel Franze, Eduar-
do de Paula, Nycollas 
Grezoski e Luiz Vicentt. 

Ainda no Torneio 
Beneméritos, Lucas 
Santos e Francisco Ara-
nha reforçaram a equi-
pe de Araras e conquis-
taram a medalha de 
bronze. “Esse é o even-
to de lutas por equipes 
mais tradicional do Es-
tado. Nossos pequenos 
guerreiros tiveram um 
excelente desempenho 
diante de grandes equi-
pes do Judô Brasileiro. 
Nossa participação foi 

uma grande oportuni-
dade para fortalecer o 
espirito de equipe e fa-
zer frente contra jovens 
que despontam no ce-
nário nacional”, explica 
o professor Rodolpho 
Lavoura.

No domingo (18), foi 
a vez dos atletas das ca-
tegorias Sub18 e Sênior. 
De acordo com Lavou-
ra, o Campeonato Pau-
lista Aberto por Faixas 
é a única competição 
de judô em que as ca-
tegorias são definidas 
pela faixa dos atletas, 
e não pela idade. Des-
sa forma, atletas de 15 
anos que pertencem à 
categoria Sub18 podem 
competir contra adul-
tos, desde que tenham 
a mesma graduação.

OURO E PRATA 
PARA ARTUR NO-

GUEIRA
O primeiro noguei-

rense a subir no tatame 
foi Michel Victor Bar-
bosa, na categoria Fai-
xa Marrom até 100kg. 
Michel venceu todas as 
lutas por ippon (pon-
tuação máxima) até 
chegar à final. Na últi-
ma luta, enfrentou um 
atleta do Esporte Clube 
Pinheiros. Após uma 
disputa acirrada, com 
duas faltas para cada 
atleta, o competidor do 
Pinheiros aplicou uma 
técnica que foi contra-
golpeada por Michel. 
Ambos caíram, mas a 
pontuação foi atribuí-
da ao atleta da capital, 
resultando em medalha 
de prata para Michel, 
que se tornou vice-
-campeão paulista por 
faixas.

A segunda medalha 
veio com a jovem Nata-
lia Pereira, de 15 anos. 
Natalia venceu todas 
as lutas até a final da 
categoria Faixa Verde 
até 48kg. Na decisão, 
foi derrotada por uma 
atleta de São Carlos, 
conquistando a meda-
lha de prata e o título 
de vice-campeã.

O grande desta-
que do dia foi o jovem 
Kauan Ferreira, de 17 
anos. Em seu primeiro 
campeonato oficial pela 
Federação Paulista de 
Judô, Kauan venceu to-
das as lutas e conquis-
tou o título de campeão 
paulista por faixas, na 
categoria Faixa Ama-
rela até 81kg. “Kauan 
vem se destacando nos 
treinos desde o ano 
passado. Além de ser 

uma grande promessa 
para o nosso judô, ele 
é também um excelente 
companheiro de treino 
e amigo. Por isso, sua 
medalha de ouro foi 
muito comemorada por 
todos”, afirma o profes-
sor Rodolpho.

PRÓXIMO COM-
PROMISSO

O próximo com-
promisso da equipe 
nogueirense será o 
Campeonato Inter-Re-
gional, classificatório 
para o Campeonato 
Paulista Aspirante. O 
evento acontecerá no 
próximo sábado (24), 
em Campo Limpo Pau-
lista. Para esta com-
petição, a equipe será 
composta por 20 ju-
docas das categorias 
Sub9, Sub11, Sub15 e 
Sub18.

Nogueirenses conquistam medalhas em grandes 
eventos da Federação Paulista de Judô
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EVENTO: Acontecerá dia 9 de setembro, em São Paulo; interessados devem confirmar participação pelo WhatsApp do Posto Sebrae

O Sebrae, em parce-
ria com a Prefeitura de 
Artur Nogueira, através 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
divulga a Missão à Be-

auty Fair - a maior feira 
de beleza das Américas.

O evento acontecerá 
no dia 09 de setembro 
(segunda-feira), e os 
profissionais noguei-

renses terão inscrição e 
transporte gratuitos. O 
ônibus sairá da Prefei-
tura Municipal, às 6h.

Os interessados de-
vem confirmar a par-

ticipação através do 
WhatsApp do Posto Se-
brae: (19) 3827-9719. 
Vale ressaltar que o be-
nefício é válido para até 
duas pessoas por CNPJ.

Sebrae de Artur Nogueira divulga 
Missão à Beauty Fair 2024

Câmara de Paulínia aprova plano em defesa da 
primeira infância

Dia do Feirante: Ipem-SP orienta sobre a compra e uso 
de balanças

De Paulínia

Os vereadores apro-
varam por unanimidade, 
na sessão desta terça-fei-
ra (20/8), a instituição 
do Plano Municipal pela 
Primeira Infância. Quan-
do sancionado, o docu-
mento terá validade entre 
2024 e 2034. O objetivo 
é dar proteção integral 
e garantir o desenvolvi-
mento saudável de cri-
anças de 0 a 6 anos.

Um dos destaques do 
projeto enviado pela Pre-
feitura é a valorização da 
diversidade das infâncias 
e a inclusão de crianças 
com necessidades es-
peciais, garantindo que 
cada uma delas tenha 
acesso a um desenvolvi-

mento integral.
O plano estabelece 

uma série de princípios, 
como a atenção ao supe-
rior interesse da criança, 
o respeito à individuali-
dade e o fortalecimento 
dos vínculos familiares e 
comunitários.

Também define um 
Comitê Intersetorial para 
cuidar do tema, presidido 
pela Secretaria Municipal 
de Educação e composto 
por representantes da 
Assistência Social, da 
Saúde e da Segurança 
Pública, além de consel-
hos municipais e enti-
dades de ensino superior.

As diretrizes do pla-
no abrangem a aborda-
gem multidisciplinar e 
o planejamento de cur-

to, médio e longo pra-
zo, dividido em 12 eixos 
de atuação prioritários, 
como saúde, educação 
infantil, direito ao brin-
car e proteção contra 
violência.

OUTROS TEMAS
A 26ª Sessão Or-

dinária aprovou ainda 
a política municipal de 
atenção aos cuidadores 
exclusivos de pessoas 
com deficiência (“Cuidar 
de quem Cuida”) e Dia 
da Marcha para Jesus no 
município (primeiro final 
de semana de agosto).

A pauta incluiu 15 Re-
querimentos (cobranças 
de medidas ou infor-
mações), 9 Moções (hom-
enagens) e 58 Indicações 
(sugestões).

Da Redação

No próximo domingo, 
25 de agosto, é comemo-
rado o Dia do Feirante. 
O Ipem-SP (Instituto 
de Pesos e Medidas do 
Estado de São Paulo), 
autarquia do Governo 
do Estado, vinculada 
à Secretaria da Justiça 
e Cidadania, que tem 
c o m o  o b j e t i v o  p r o -
mover a confiança nas 
relações de consumo, 
orienta sobre a compra 
de balanças para que os 
comerciantes não caiam 
em ciladas ao adquirir 
um equipamento falsi-
ficado.

- O primeiro item a 
ser observado na com-
pra é verificar se a bal-
ança tem o selo do In-
metro.  Uma balança 
irregular indica que 
pode existir crime de re-
ceptação (origem ilícita) 
e sonegação fiscal;

- Compre o equipa-
mento em lojas espe-

cializadas;
- A balança aprovada 

pelo Inmetro tem in-
scrições em português. 
Balanças piratas costu-
mam ter inscrições em 
inglês;

- Balança com mod-
elo aprovado sempre 
tem lacre. Se não hou-
ver local para lacração, 
provavelmente a bal-
ança é irregular;

- Veja a unidade de 
medida. Toda unidade 
de medida a grafia dela 
tem que ser em letra 
minúscula;

- Observe o modelo e 
a marca da balança que 
deve estar na frente e na 
parte do fundo;

- Balança para venda 
direta ao consumidor 
deve ter divisão de es-
cala entre 2 gramas e 10 
gramas;

- A manutenção da 
balança deve estar sem-
pre em dia. Nas bal-
anças eletrônicas o visor 
precisa mostrar o peso 

do produto e o preço a 
ser pago pelo consum-
idor;

-  A  b a l a n ç a  d e v e 
apresentar dois visores 
para indicação de peso e 
preço tanto para o oper-
ador como também para 
o consumidor;

-  A  b a l a n ç a  d e v e 
funcionar sobre uma 
superfície plana, sem 
trepidação, em local 
iluminado, ausente de 
correntes forte de ar e 
protegida de excessos 
de umidade, pó e salin-
idade;

- A balança deve estar 
nivelada. O indicador de 
nível, quando houver, 
e os pés reguláveis são 
os dispositivos apro-
priados para nivelar o 
instrumento. Nunca use 
qualquer tipo de calço 
para nivelar a balança;

- Balanças de atendi-
mento ao consumidor 
devem ser instaladas 
em local de fácil visual-
ização, sem cartazes ou 

produtos que interfiram 
no acompanhamento da 
pesagem;

- Ao fazer a pesagem, 
coloque o produto del-
icadamente no centro 
do prato, que deve estar 
limpo e seco, e aguarde 
a estabilização do in-
strumento para fazer a 
leitura;

-  O peso indicado 
pela balança deve se 
referir apenas ao produ-
to, e não à embalagem 
que o contém. Se não 
for possível remover a 
embalagem no momen-
to da pesagem, desconte 
o seu peso.

Caso desconfie de 
alguma irregularidade, 
informe para Ouvidoria 
do Ipem-SP no número 
de telefone 0800 013 
05 22, por e-mail ouvi-
doria@ipem.sp.gov.br 
ou no site www.ipem.
sp.gov.br

 Ipem-SP   
O Ipem-SP é uma 

autarquia vinculada à 

Secretaria da Justiça e 
Cidadania do Governo 
do Estado de São Paulo 
que atua em apoio à 
Cidadania e ao Desen-
volvimento Econômico. 
Fortalecendo o desen-
volvimento, o diálogo, 
e a dignidade no estado 
de São Paulo, é recon-
hecido como ICT (Insti-
tuição Científica, Tec-
nológica e de Inovação). 
A instituição promove 
a IQ (Infraestrutura da 
Qualidade) fornecen-
do suporte às empre-
sas e apoio ao cidadão 
nas áreas da avaliação 
da conformidade, na 
metrologia, na vigilân-
cia de mercado e no 
atendimento às normas 
técnicas compulsórias. 
Na vigilância de merca-
do, o Ipem-SP atua na 
fiscalização metrológi-
ca de instrumento de 
medição usados nas 
relações de consumo, 
como bombas medido-
ras de combustíveis, 

balanças e taxímetros, 
e das quantidades for-
necidas de produtos 
embalados, inclusive, 
os que compõem a ces-
ta básica, entre outros. 
Na vigilância da qual-
idade, são fiscalizados 
540 tipos de produtos 
regulamentados, como 
brinquedos, materiais 
escolares, componen-
tes automotivos, entre 
outros, assim como pro-
dutos têxteis, entre eles, 
roupas, itens de cama, 
mesa e banho.

 A Ouvidoria do Ip-
em-SP está à disposição 
do cidadão para dúvidas 
ou denúncias, se hou-
ver desconfiança so-
bre práticas de comer-
cialização, produtos ou 
serviços.  Os canais de 
comunicação são o tele-
fone 0800 013 05 22, 
de segunda a sexta, das 
8h às 17h, o e-mail ou-
vidoria@ipem.sp.gov.
br, e nossa página www.
ipem.sp.gov.br

Turnê “De Volta à Estrada da Vida” de Milionário & 
Moysés Rico começa em Itapira

Da Redação

O Palazzo Vecchio, em 
Itapira, será o palco de 
estreia da aguardada turnê 
“De Volta à Estrada da 
Vida”, que reúne o icônico 
cantor sertanejo Milionário 
e Moysés Rico, filho do 
lendário José Rico. A du-
pla se apresenta no dia 
24 de agosto, um sábado, 
com show marcado para as 
22h00. A abertura do local 
ocorrerá duas horas antes, 
proporcionando ao público 
uma experiência completa.

Esta turnê não é apenas 
o retorno de Milionário aos 
palcos após sua recuper-
ação de um AVC, sofrido 
em maio deste ano, mas 
também um tributo emo-

cionante à memória de 
José Rico, que, ao lado de 
Milionário, conquistou o 
Brasil ao longo de 45 anos 
com a dupla “Os Gargantas 
de Ouro”. Com sucessos in-
esquecíveis, eles deixaram 
uma marca profunda na 
música sertaneja.

Composta por 22 shows 
em diversas cidades e es-
tados brasileiros, a turnê 
promete reviver os grandes 
clássicos que eternizaram 
a dupla Milionário & José 
Rico. Para os fãs de Itapira e 
região, esta será uma opor-
tunidade única de reviver 
esses momentos ao lado 
de Milionário, agora acom-
panhado por Moysés Rico, 
que carrega no timbre a 
herança musical de seu pai.

Os ingressos para o 

show em Itapira variam 
entre R$60,00 (pista) e 
R$150,00 (pista premium), 
com opções adicionais de 
mesas disponíveis. As ven-
das estão sendo realizadas 
pelo site Seo Ingresso. A 
classificação etária é livre, 
permitindo o acesso de 
menores desde que acom-
panhados por pais ou re-
sponsável legal.

O Palazzo Vecchio está 
localizado na Rua Lindóia, 
1.985, no Jardim Macu-
cos, com acesso pela saí-
da do KM 41 da Rodovia 
SP-147 (Itapira-Lindóia). 
Prepare-se para uma noite 
histórica, onde a tradição da 
música sertaneja será cele-
brada com toda a emoção 
que só Milionário & Moysés 
Rico podem proporcionar.
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CAMPEONATO:  Sexta etapa do San Marino Fuzzy Açaí, que abrirá o segundo turno da competição, neste sábado (24), no Kartódromo 
San Marino, em Paulínia (SP)

Da Redação

O piloto João Alécio 
vai estrear o novo chas-
si Prime T3, fabrica-
do pela Mega Kart, na 
sexta etapa do Campe-
onato San Marino Fu-
zzy Açaí, que abrirá o 
segundo turno da com-
petição, neste sábado 
(24), no Kartódromo 
San Marino, em Pau-
línia (SP). A Mega é a 
principal apoiadora do 
jovem piloto, campeão 
da Copa Brasil 2023 na 
F4 Júnior e que neste 
ano subiu para a cate-
goria F4 Graduados.

Alécio também co-
memora a chegada de 
um novo apoiador, a 

Corsa Racing, tradi-
cional empresa bra-
sileira especializada 
na fabricação e dis-
tribuição de vestuário 
e equipamentos para 
competições de auto-
mobilismo, rally e kart. 
A Corsa será a prin-
cipal fornecedora da 
indumentária do pilo-
to, como macacão ho-
mologado, sapatilhas 
e luvas, especialmente 
confeccionados para as 
disputas do kartismo.  

Com o novo equipa-
mento Mega, prepara-
do pela equipe Fábio 
Veiga Motorsport, o 
piloto de 14 anos espe-
ra melhorar a perfor-
mance na disputada e 

exigente categoria F4 
Graduados do Cam-
peonato San Marino 
– Alécio ocupa a sexta 
colocação na competi-
ção, com 42 pontos vá-
lidos, melhor resultado 
dentre os competido-
res que usam chassi da 
fabricante Mega Kart.

“É muito importan-
te poder contar com o 
chassi novo da Mega, 
que tem conquistado 
excelentes resultados 
desde o ano passado. 
Só tenho a agradecer 
ao senhor Waldibio 
Ferraz e toda a equi-
pe Mega pelo apoio, 
que começou em 2022 
e que resultou no tí-
tulo da Copa Brasil de 

2023 e outros bons re-
sultados nos regionais 
e na Copa São Paulo 
Light. Agradeço tam-
bém o apoio da Corsa 
e de todos os meus ou-
tros apoiadores”, disse 
João Alécio.    

Logo após a etapa do 
San Marino, o piloto 
viaja com a equipe Fá-
bio Veiga para Birigui 
(SP), onde iniciará a 
preparação para a dis-
puta do Grupo 1 do 59º 
Campeonato Brasileiro 
de Kart, no Kartódro-
mo Speed Park, que 
será realizada de 7 a 12 
de outubro.

Além da Mega e da 
Corsa, João Alécio tam-
bém conta com o apoio 

de Kartódromo Inter-
nacional San Marino, 
B1ST (Be First), Kart 
Machine, Júlia Lopes 
Personal Trainer, Ga-
briel Grandin Nutricio-
nista, Equipe FCKart, 

Fernando Camargo Fo-
tografia e Práxis Mídia 
e Conteúdo.

Fonte: Práxis Mídia
Foto: Fernando Ca-

margo

João Alécio estreia novo chassi Mega Kart no 
Campeonato San Marino em Paulínia

Da Redação
 
A Turismo Nacional 

vai adicionar mais um 
circuito à sua história de 
pouco mais de sete anos. 
Neste fim de semana (23 
a 25 de agosto), a cate-
goria vai acelerar no Au-
tódromo Velocitta, em 
Mogi Guaçu, no interior 
de São Paulo. O traça-
do, de 3.493 metros e 
14 curvas, será novidade 
para muitos competido-
res do grid, enquanto al-
guns já tiveram a opor-
tunidade de acelerar na 
pista anteriormente. Em 
comum, fica a expectati-
va por seis corridas em 
uma pista considerada 
exigente e muito difícil.

Inaugurado em 2014, 
o Velocitta tem homo-
logação 3 da FIA (Fede-
ração Internacional do 
Automóvel), já recebeu 
28 corridas da Stock Car 
Pro Series e também se-
dia habitualmente eta-

pas do BRB Fórmula 
4 Brasil, Stock Series, 
TCR South America e 
TCR Brasil. A pista tem 
características que a tor-
nam um desafio para os 
pilotos: uma reta relati-
vamente curta e um mix 
de curvas de média e 
baixa velocidades. Des-
taque para rápida a Cur-
va da Caipirinha, com 
início em descida e fina-
lizada em trecho de subi-
da, chamada também de 
‘Eau Rouge’ brasileira, 
em alusão ao lendário 
trecho do circuito belga 
de Spa-Francorchamps.

Maior vencedor da 
temporada com cinco 
triunfos, tal qual Ernani 
Kuhn, o tricampeão Ju-
ninho Berlanda vai para 
o interior de São Paulo 
pronto para estrear a 
mais nova versão do seu 
Toyota Yaris, prepara-
do pela Pein Competi-
ções. A única vez que o 
catarinense pilotou no 

Velocitta foi em 2017. 
“Adorei a pista e estou 
treinando bastante no 
simulador. Espero que 
consiga ser rápido pois 
sei que outros concor-
rentes andaram muito 
mais lá do que eu”.

“É um traçado mui-
to técnico. Inclusive, 
na parte da pista onde 
apelidamos de ‘floresta’, 
lembra um pouco o mio-
lo de Interlagos, com 
curvas em que temos de 
ter bastante calma e sa-
bermos nos posicionar 
para sermos rápidos. 
Dada essa comparação, 
acho que se tivermos o 
desempenho que tive em 
Interlagos, os resultados 
serão muito bons”, de-
clarou o piloto, que ven-
ceu três vezes na etapa 
disputada em julho na 
capital paulista.

Liderança e “tudo ou 
nada” — Rafael Reis vai 
ao Velocitta na ponta 
dos campeonatos Ove-
rall e Sprint na catego-
ria A. O jovem piloto da 
equipe Car Racing é um 
dos competidores que já 
teve a oportunidade de 
acelerar no traçado in-
teriorano e chega com 
uma boa perspectiva 
para Mogi Guaçu.

“Estou bem empol-
gado com essa etapa no 
Velocitta. As duas pis-
tas que eu melhor ando 
são Goiânia e, depois, 
o Velocitta. Acredito 
que vamos ter grandes 

disputas porque é uma 
pista bem técnica e rá-
pida. Precisaremos de 
um bom acerto de carro 
para sair de lá com al-
guma vitória”, declarou 
Rafa, que faz seu ano 
de estreia na Turismo 
Nacional e está entre os 
postulantes ao título.

Por outro lado, um 
dos mais experientes 
pilotos da TN vai pilo-
tar pela primeira vez no 
Velocitta. Trata-se de 
Pablo Alves, quinto co-
locado nos campeonatos 
Overall e Sprint A e vi-
ce-líder no campeonato 
Endurance.

“Já estive lá, mas 
nunca andei na pista. 
Vai ser um desafio iné-
dito. Estou bem ansio-
so para conhecer uma 
pista nova, um dos au-
tódromos mais bonitos 
do Brasil. Almejo muito 
chegar lá e fazer grandes 
corridas. Vamos avan-
çar para a segunda me-
tade do campeonato e 
buscar ganhar corridas. 
Vou partir pra cima para 
tentar o título no fim da 
temporada”, comentou 
o paraense radicado em 
Goiânia.

“Rookies” — José 
Neto e Victor Manzi-
ni são dois estreantes 
na Turismo Nacional 
que trazem trajetórias 
distintas em relação ao 
Velocitta. O goiano, que 
lidera a tabela Sprint 
entre os “rookies”, já 

teve a oportunidade de 
correr no interior pau-
lista, enquanto o jovem 
de 17 anos recém-com-
pletados e líder Overall 
“rookie” vai acelerar em 
Mogi Guaçu pela pri-
meira vez.

“O Velocitta tem uma 
pista muito desafiado-
ra”, avaliou José Neto. 
“Já corri em outra cate-
goria por lá e estou an-
sioso para acelerar pela 
Turismo Nacional. É um 
traçado com muitas cur-
vas, e é importantíssimo 
não perder a concentra-
ção para se manter entre 
os primeiros colocados. 
Acredito que será como 
as outras etapas que ti-
vemos no campeonato, 
com disputas intensas 
o tempo todo. O grande 
objetivo é escapar dos 
incidentes para pontuar 
bem”, disse.

Manzini, que vai para 
seu segundo desafio a 
bordo do Peugeot 208, 
que estreou em Inter-
lagos, com direito a pó-
dios na categoria B, vem 
trabalhando no simula-
dor para chegar ao Ve-
locitta e manter sua boa 
fase no campeonato. “É 
uma pista bem técnica, 
exigente, bem difícil. 
Mesmo assim, tem pon-
tos de ultrapassagens, 
dá para ganhar posições. 
Estou trabalhando mui-
to no simulador e espero 
sair de lá com grandes 
resultados. Vou dar meu 

melhor, como sempre”, 
concluiu.

A Turismo Nacional é 
transmitida ao vivo pelo 
canal oficial da categoria 
no YouTube, plataforma 
de streaming Zapping, 
canal Motorsport.tv 
Brasil no YouTube, Por-
tal High Speed, mídias 
da emissora Catve e ca-
nal Parc Fermé, com 
narração em italiano. O 
BandSports exibe um 
VT com os melhores mo-
mentos da etapa ao lon-
go da semana seguinte.

Turismo Nacional, 
temporada 2024

Autódromo Velocitta, 
programação da etapa

Sexta-feira, 23 de 
agosto

08h35 – Treino livre 
1

11h05 – Treino livre 2
13h35 – Treino livre 3
16h05 – Classificação

Sábado, 24 de agosto
11h20 – Corrida 1 (15 

minutos + 1 volta)
11h40 – Corrida 2 (15 

minutos + 1 volta)
16h10 – Corrida 3 (15 

minutos + 1 volta)
16h30 – Corrida 4 (15 

minutos + 1 volta)

Domingo, 25 de agos-
to

09h50 – Corrida 5 
(20 minutos + 1 volta)

11h20 – Visitação aos 
boxes

15h10 – Corrida 6 (20 
minutos + 1 volta)

De Conchal

A FestConchal 2024 
está chegando! Com 
uma programação re-
pleta de compras e en-
tretenimento, o even-
to ocorrerá de 05 a 08 
de setembro na Praça 
da Fonte, em Conchal. 
Organizado pela Asso-
ciação Comercial, In-
dustrial e Agrícola de 
Conchal (ACICO), a 
feira celebra sua quinta 
edição este ano.

Os visitantes terão 
entrada franca para ex-
plorar a exposição em-
presarial, que contará 
com quase 40 stands 
de diversos setores: 
moda, calçados, óticas, 
habilitação, veículos, 

negócios, segurança, 
internet e tecnologia, 
moda casa, móveis, 
bolsas, pets, moda ínti-
ma, plantas e serviços.

A expectativa da 
ACICO é que cerca de 
15 mil pessoas, tanto 
da cidade quanto da 
região, compareçam à 
FestConchal 2024.

ESTRUTURA
Os preparativos para 

a 5ª FestConchal estão 
a todo vapor! Serão 
mais de 700m² de área 
no pavilhão de exposi-
ções, prontos para re-
ceber os visitantes.

COMPRAS E NEGÓ-
CIOS NA FESTCON-
CHAL

Nos últimos quatro 
anos, a FestConchal 

gerou cerca de R$ 1 mi-
lhão em negócios, fo-
mentando empregos e 
oportunidades. A feira 
promove a divulgação 
das empresas, a aproxi-
mação dos empreendi-
mentos com os consu-
midores e o incentivo 
ao consumo local. Con-
fira os segmentos pre-
sentes no evento:

Varejo: moda, aces-
sórios, óculos, bolsas, 
artesanato e bordados, 
decoração, móveis, 
cortinas e persianas, 
estofados e plantas.

Serviços & Negócios: 
internet, seguros, tec-
nologia, serviços ban-
cários e formação de 
condutores.

Horários de Funcio-

namento do Pavilhão 
de Exposições e Aten-
dimento nos Stands:

* 05/09, quinta-fei-
ra: das 19h às 22h

* 06/09, sexta-feira: 
das 18h às 22h

* 07/09, sábado: das 
10h às 22h

* 08/09, domingo: 
das 10h às 20h

5ª FestConchal – 
Feira Acico do Comér-
cio de Conchal

* Realização: Asso-
ciação Comercial, In-
dustrial e Agrícola de 
Conchal (Acico)

* Patrocínio: Uni-
med 

* Local: Praça da 
Fonte

Entrada franca

“Exigente” e “desafiador”: o que os pilotos da Turismo 
Nacional esperam do Velocitta

FESTCONCHAL 2024: Feira do Comércio de 
Conchal começa em setembro 



Sábado, 24 de Agosto de 2024 - 8www.jornalmais.net Jornal mais


